

857-1

Nombre de la publicación:

"LA EPOCA"

Ciudad SANTIAGO

Fecha: Año 1991 Mes 11 Día 7

Página 8 Columna 1

Ubicación del recorte F-3-2-6

Biblioteca del Congreso Nacional - Anexo

E

n este momento se realiza en Santiago un congreso de la Federación Latinoamericana de Familiares de Detenidos-Desaparecidos (Fedefam), que reúne a representantes

de todas las agrupaciones de los diversos países de nuestros continentes en los que se han producido violaciones a los derechos humanos.

La desaparición forzada de personas es el crimen más cruel que se puede concebir. Es peor que la muerte misma. Es la muerte y la incertidumbre de todos los días.

En Latinoamérica existen aproximadamente 90.000 detenidos desaparecidos durante los últimos doce años. El flagelo aún continúa.

En el Informe Rettig se relatan situaciones dramáticas, relacionadas con la detención y desaparecimiento de personas. Tal vez uno de los hechos que más nos impresionaron es la de aquella madre que, impotente ante la desesperación de su hijo buscando a su padre, le dijo: "Hijo,

Congreso de familiares de detenidos desaparecidos

ANDRES AYLWIN AZOCAR

La desaparición forzada de personas es el crimen más cruel que se puede concebir. Es peor que la muerte misma. Es la muerte y la incertidumbre de todos los días.



anda al cementerio y busca la tumba más abandonada, cuidala, allí está el alma de tu padre".

Me impresiona profundamente la dura lucha que dan estas madres,

hijos, esposas. Inquebrantables en la búsqueda de la verdad, serenas en la exigencia de justicia, siempre dignas y fuertes, impregnadas de un amor profundo que vence al olvido y a la

soledad.

El derecho que tienen estos familiares a encontrar las personas o los cuerpos de los desaparecidos es inalienable.

Pero no es solamente un problema de ellos, es un problema de la sociedad en su conjunto. Es la expresión mínima de la solidaridad humana. Tal vez muchos puedan colaborar con ellos, deben hacerlo.

No se puede, en un artículo, tratar la problemática global de la desaparición forzada de personas. Conviene destacar, sí, la importancia que tiene el congreso que hoy se realiza como reivindicación de una causa justa y como un llamado a la conciencia moral de nuestra sociedad.

En todo caso, hay algo de lo que no me cabe duda. Chile tiene el derecho, después de tantos años de dolor, a convertir ese sufrimiento en un "nunca más" a la desaparición forzada de personas.

El congreso de Fedefam que se está realizando en nuestro país es un paso importante en esa dirección.